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放膽傳講神國的道 
日期：2022年 11月 20日 楊傑傳道 

經文：使徒行傳第廿八、廿九章 

【前言】 

弟兄姊妹，平安。感謝主！今天我們將進入到使徒行傳的尾聲，要分享最後兩章的

信息。但我要先說這不是結束，而是透過初代教會的歷史，讓普世的基督教會，包括我

們蒙恩堂要開始經歷神在我們身上的奇妙作為。我們之前分享過使徒行傳的主題：神的

教會藉著聖靈的能力活出耶穌的見證。每一次當我們讀使徒性傳都要想起這個重點。今

天我們會繼續看到保羅因為天上來的異象，他透過聖靈的能力活出耶穌的見證。 

今天會看到兩個部分，前面是保羅坐船前往義大利，路途上經歷了風浪，他們險些

遇難，但神的手保守他們，我們可以看見保羅的航海奇遇記。後面一部分，保羅來到了

羅馬，印證了神的帶領，他向人天天傳神國的道和耶穌基督的福音，最後第 31 節，作

者路加用這節經文來結束使徒行傳的內容。31 節，放膽傳講神國的道，將主耶穌基督

的事教導人，並沒有人禁止。我們今天要來看保羅是如何放膽傳講神國的道。 

【本文】 

27 章開始，巡撫非斯都讓人把保羅押送前往羅馬的船上。因為他們查不出保羅的

罪行，保羅要繼續上告於凱撒大帝。有一個同工叫亞里達古與保羅一起坐船前往羅馬。

這邊出現了一個百夫長叫做猶流，後面會看見他成為保羅的幫助，甚至是保護。他們坐

船啟程，第二天，到達了西頓。百夫長特別恩准讓他上岸去朋友那邊，其實就是主內弟

兄們。後面也會看到雖然路加大部分都是記錄保羅所做的事情，但也看見保羅需要主內

肢體的鼓勵和團契，成為他的支持和力量。 

接下來他們又坐船，但沿途因風浪不順，到了每拉(5 節)，就換了一艘亞歷山大的

船前往義大利。但這一路上航行速度很慢，來到了佳澳這個港口(8 節)，這時保羅就勸

眾人說，我看這次行船，不但貨物和船會受損壞，大遭破壞，連我們的性命也難保。保

羅是以一個更高的角度來看船難的過程，神與保羅同在，讓他預先知道前面將發生的事

情。 

可是一個囚犯的話怎麼會被重視呢，百夫長和船長並水手們不聽保羅的勸告，而且

在這港口過冬是不方便的，所以船上的人一致的認為要馬上離開前往非尼基(12節)。之

後開船，微微起了南風，他們就得意，以為自己的決定是正確的。但這只是暴風雨前的

寧靜，接著沒過多久狂風巨浪就開始，暴風把船給抓住，這個風暴讓他們完全無力招架。

他們接著用纜索綑綁船底、把貨物丟在海裡，又把船上的器具拋棄，可是第三天依然狂

風大浪，他們基本上已經沒有活下去的希望。 
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21 節，保羅見狀，站在他們中間，跟他們說：你們本來應該聽我的，不離開克里

特，免得遭受這樣的損傷。現在我勸你們都放心，你們的性命一個都不失喪，唯獨失喪

這船。因為我所屬、所事奉的神，他的使者昨夜站在我旁邊跟我說：保羅，不要害怕，

你必定站在凱撒面前；並且與你同船的人，神都賜給你了。所以你們都可以放心，因為

神怎麼樣對我說，事情也必怎樣成就。 

我們看見整艘船上只有保羅是平安的，因他很清楚的知道他還有未完成的任務，信

實的神在這個過程中再次的對他說話，就如同前面 23章 11節，當保羅面對危險的時候，

神也在夜晚中對他說話。神說：放心吧！你怎樣在耶穌撒冷為我做見證，也必怎樣在羅

馬為我作見證。來到現在，保羅面對狂風巨浪，他可能也很害怕，但神對他說話，再次

的激勵他，也讓他向全船的人作見證。 

所以弟兄姊妹，我們要知道，神在困難和危機中成為我們的保護。神的旨意讓保羅

前往羅馬去作見證，讓他帶著囚犯的身份，讓他遭遇海難，好像大自然都想要抵擋福音

前進，但神的手卻拖住這一切，沒有什麼力量能夠阻擋福音繼續地往前。這個狂風何等

的劇烈，它的力量幾乎要把船擊成碎片，在這樣風暴、危險、艱難、黑暗、失望中，我

們看見保羅一直受到指引、照顧、安慰。儘管前面因著人的愚昧，導致不斷的危機，然

而神卻引導保羅，神是風暴的平靜者。 

我們可以在這個過程，安插一首兒童詩歌，有主在我船上我就不怕風浪。保羅的航

海奇遇記，他在風暴中經歷神的同在。弟兄姊妹，我們來思考，自己是不是如同保羅一

樣走在神的道路上呢？我們是否還有神交託給我未完成的任務呢？縱使我們因著神的

緣故傳福音經歷了挫折、灰心，我們都不要輕易放棄，因為當我們願意繼續信靠主，神

會幫助我們。 

接著來到了第 14 天，船在亞得里亞海漂來漂去，而這時候水手卻想要逃跑，但保

羅就對百夫長和兵丁說：這些人若不在船上，你們必不能得救。這時候，百夫長和兵丁

就開始聽保羅的話，砍斷了小船的繩子，讓小船漂走。天漸漸亮的時候，保羅又出來勸

眾人都吃飯，因為他們已經 14 天沒有進食了，可見這個風浪讓他們幾乎沒有希望，但

保羅說：你們每個人連一根頭髮都不會損壞。接著保羅就拿著餅向神祝謝了，擘開來吃。

於是全船 276人都吃飽了。這邊很奇妙的讓我們看見神使用保羅，一個沒有自由和人權

的囚犯，卻因著神的同在，成為影響全船的關鍵人物。他一起經歷狂風，但神使他平靜，

並且一路上幫助其他的人。 

天亮了，他們看見了一個海灣，有機會可以上岸。但兵丁卻有意把囚犯殺了，因為

如果囚犯逃走，他們將面臨刑罰的後果，但奇妙的是，百夫長猶流要救保羅，所以就不

讓他們隨意殺人，最後，全船的人就都上了岸，應驗了神的話，他們都得救了。從保羅

的航海奇遇記，我們看見神主動的作為，神的手在引領保羅，神的旨意是讓人在艱困的

環境中經歷祂的保護，傳福音從來不是一件天色長藍的工作，但透過神的幫助，神在困

難中幫助我們為主作見證。 
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另外一方面，我們也看見保羅因為順服神的帶領，雖然是一個囚犯，但他竟然有能

力告訴百夫長，不要讓水手離開。很奇妙的是，我們們看見權柄和影響力在一個囚犯的

手中，這是因為保羅聽從神，所以神就把權柄和能力賜給他。因此也提醒我們，我們不

要看屬世的權力，當我們願意聽從神的話，神就把權柄和影響力放在我們身上。讓我們

能夠影響這個世界。 

今天我們看見路加，很詳細的記載了保羅在船上的經歷，地點、和發生的事情、時

間點、人的反應、保羅的說的話、並神在當中明顯的作為。幫助我們思考，人生如同這

條船所經歷的風暴，什麼都無法保護我們，一切有經驗的水手，所做的行動都無法拯救

自己脫離險境，只有安穩在主的懷裡，才能夠平靜安穩，因為以馬內利的神與我們同在。 

沒有大水能夠吞滅船隻，因為神是海洋、大地和諸天的主。保羅既然被呼召去羅馬，

他就必須安全的抵達，今天當我們被神呼召要去服事，我們肯定會經歷挫折、灰心的時

刻，但要記得神會紀念我們為了他所留下的眼淚，神在我們服事他的過程中必定成為我

們的幫助，所以讓我們安心的仰望神，在經過險境的旅程中，主的話語透過禱告來向我

們顯明，使我們有盼望，因著神的應許，在這個過程我們被神激勵，並成為同行夥伴的

幫助和祝福，前往神所指示我們的地方。 

經過了船難，神因著保羅的緣故，保守全船的人，讓保羅向他們作見證，神是信實

的，神怎麼說，事情就要怎樣成就。接下來，他們上岸了，來到了馬耳他這座島，當地

的人善待船上的人，為他們生火取暖，接待他們。那時保羅拾起了一綑柴放在火上，有

一條毒蛇，因為熱就爬出來咬住保羅的手，結果當地人非常迷信，他們見狀，以為保羅

是兇手，天理不容，好不容易從海上被救起來，結果老天還是不讓他活著。接著保羅把

毒蛇甩在火中，他完全不受影響。結果這些人卻轉念說：他是個神。 

後來島長部百流盡情的款待他們三天，當時部百流的父親患熱病和痢疾躺著。保羅

就進去為他禱告，按手在他身上，治好了他。從此，島上的病人也來，得了醫治。我們

看見保羅就如同聖經所說，信的人必有神蹟隨著他們，就是奉我的名趕鬼；說新方言；

手能拿蛇；若喝了甚麼毒物，也必不受害；手按病人，病人就必好了。」(馬可福音 16:17-18) 

馬可的這節經文對應保羅行神蹟奇事的過程，提醒我們因為神的使命在他僕人的身上，

所以神就把能力賜給他，並讓他免於這些傷害。 

也因為這些當地人接待保羅，神就祝福他們、醫治他們的身體。也透過這個過程，

保羅向他作見證，雖然經文沒有說，但我相信保羅也會透過在這個島上三個月的時間，

向他們傳福音，分享耶穌基督的救恩。因為這一向是保羅最熱衷做的事情。 

過了三個月，保羅這一行人再次上了船，他們去到了敘拉古，又到了部丟利，在這

裡保羅遇到了主內的弟兄們，並有機會和他們同住了七天。就這樣，他們來到了羅馬，

來到了這個保羅要被審問的地方。保羅帶著使命，雖然身為一個囚犯，但他在靈裡與神

自由的交通，他經歷神的幫助，他也有好幾次的機會跟主內的弟兄們團契，他遇見羅馬

的弟兄們，他感謝神，放心壯膽。 
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保羅身為一個囚犯，看起來應該是受限和悲慘的際遇，但在神的眼中，他卻不斷的

活出神給他的使命，他不斷向人作見證，幫助身邊的人，神也預備了主內的肢體讓他被

激勵、被堅固，使他雖然在凶險的狀況下，他可以經歷平靜安穩、他感謝神、他放心壯

膽。 

之後保羅進入羅馬城，和一個看守他的兵丁住在一起。過了三天，保羅請猶太人的

領袖來，因為他畢竟是個被軟禁的囚犯，但他卻能夠透過各樣的機會把人邀請過來，沒

有停止傳福音的行動。保羅跟猶太人的領袖說明了自己的狀況，他沒有做什麼危害猶太

人的事情，但卻被綑綁。官兵審問他之後，決定要釋放他，因為沒有什麼該死的罪。無

奈猶太人要害他，他不得已，只好上告於凱撒大帝。 

因此保羅想要說的是，我是一個奉公守法的好猶太人，我之所以被捆鎖是因為以色

列人所一直以來盼望的救主彌賽亞的到來。而羅馬猶太人的領袖的回應是這樣的，我們

並沒有收到從猶太而來的信說你保羅有什麼不好的地方。而現在我們願意聽你的意見如

何，因為我知道這教門(翻譯作異端)到處被毀謗。 

於是他們就和保羅約定了時間，許多人到他住的地方，保羅就從早到晚跟他們講論

神國的道，引摩西的律法和先知的書，以耶穌的事勸勉他們。而這樣的結果是，有人信，

有人不信。對於不信的人，保羅與他們在沒有共識的情況下，他們分散。 

分散以前。保羅透過以賽亞書六 9-10 的內容來回應他們。「聖靈藉先知以賽亞向你

們祖宗所說的話是不錯的。他說：你去告訴這百姓說：你們聽是要聽見，卻不明白；看是要

看見，卻不曉得；因為這百姓油蒙了心，耳朵發沉，眼睛閉著；恐怕眼睛看見，耳朵聽見，

心裡明白，回轉過來，我就醫治他們。」保羅的意思是，他明白先知以賽亞老早就預言

猶太人會有這樣不信的反應，他們會拒絕福音。 

這提醒我們，當我們在傳福音的時候，別人很有可能會拒絕我們所傳的福音。所以

傳福音的重點不是別人有沒有信，重點是我有沒有去傳福音，好像保羅雖然經歷很多人

的不信，甚至毀謗攻擊他，但保羅依然熱情的天天從早到晚跟人分享耶穌的福音。 

28節，所以你們當知道，神這救恩，如今傳給外邦人，他們也必聽受。保羅面對猶太

人的不信，福音的信息卻不因此停止，神轉向那些願意領受救恩的外邦人。弟兄姊妹，

我們是不是願意領受救恩的人？我們有沒有把神的話語放在心中？  我們來教會有沒有

體會到如果我沒有神，我就是在地獄門口，若沒有神，我是將要滅亡的人。如果我們有

這個體認，我們來聚會、小組、禱告會都將變得有意義和有熱情。但如果沒有這個體認，

我們可能會像這些拒絕救恩的猶太人一樣，外表敬虔，但心裡卻沒有真實領受耶穌成為

我的救主和生命的主。求主幫助我們。 

最後，30-31節，保羅在自己所租的房子裡住了足足兩年。凡來見他的人，他全都接待，

放膽傳講神國的道，將主耶穌基督的事教導人，並沒有人禁止。這邊沒有人禁止，其實意

思太客氣了，應該可以翻譯為沒有人能阻擋。福音沒有人能夠阻擋。縱使經歷海上的風

浪，以及猶太人的不信，神的意旨依然保守福音繼續地前進。 



(第5頁/共 6頁) 

 

＊信息大綱： 

接下來，透過今天的內容，我要用兩個角度來跟大家分享… 

一、福音不被環境限制 

二、福音沒有人能阻擋 

一、福音不被環境限制 

保羅面臨海上的風暴，生命的危險。使徒行傳讓我們看到初代教會面臨到逼迫、殺

害和猶太人的威脅、官兵政府的恐嚇，甚至教會內部都面臨價值觀、罪惡的妥協，好像

亞拿尼亞、撒非拉不誠實的奉獻，想要得人的尊重。這些內憂外患不斷的攻擊著初代教

會。有人殉道，像司提反，教會被分散，但每一次逼迫，使得教會經歷大復興，初代教

會所經歷的困難，而我們的這個世代也有困難和挑戰。 

疫情已經過了兩年，人與人的互動經歷了一定程度的改變，但教會靠著主依然會有

能力把危機化成轉機。環境在變，但福音的信息、神的能力不會改變。保羅所經歷到的，

就是身為一個囚犯卻不被限制，福音天天的在被傳揚。弟兄姊妹，能夠限制我們的不是

環境，而是我們自己，當我們失去傳福音的熱情，再好的環境和資源也無法在我們身上

成就福音的使命。求神幫助我們，福音不被環境所限制，神能夠在人認為最差的情況下，

做最偉大和奇妙的工作。就如同初代教會所經歷的復興。 

二、福音沒有人能阻擋 

使徒行傳讓我們看見兩個人被神大大的使用，前面 1 到 12 章是彼得，一個三次不

認主，軟弱失敗的彼得，到後來被神整個翻轉，大有能力講道，讓三千人、五千人信主

歸入教會。後面是 13章到 28章，則讓我們看見一個最不可能信主、改變的掃羅，在往

大馬色的路上，他被神光照，認識他所逼迫的耶穌其實就是他一直所盼望的救主，他後

來改名保羅，傳福音建立教會，把福音帶到外邦人中。在彼得和保羅的身上。見證了神

使用不可能的人，成就不可能的事。 

耶穌升天以前，應許賜下聖靈與門徒同在。使徒行傳一 8，但聖靈降臨在你們身上，

你們就必得著能力，並要在耶路撒冷、猶太全地，和撒馬利亞，直到地極，作我的見證。

弟兄姊妹，這個應許是耶穌給教會的每一個人的使命。我們雖然不是彼得也不是保羅，

但神在我們每一個人身上都有福音的使命，當我們被神的愛充滿、經歷神的恩典，我們

就有力量、熱情的為主傳福音作見證。 

【結論】 

我們下週開始進入將臨期，預備耶穌的降生，同樣我們也開始進入福音佈道的月

份，我們緊鑼密鼓的籌備聖誕晚會，這次 12/17(六)，教會也預備了兒童歡樂聖誕派對，

希望可以為募道友親子家庭傳福音，讓他們認識聖誕節真正的意義。日期更近的，我們

有啟發歡樂派，20 歲以上的成人和長者都歡迎能夠參加，透過影片和討論分享明白耶
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穌的愛。今年我們也努力推動從懷疑到相信，還有親子故事屋，這些都是我們為了傳福

音所持續投入的努力。因此我要感謝同工們所做的努力，你們的付出成就了蒙恩堂歷史

中的美好年代。 

透過這些傳福音的活動，我們思想保羅的生命，這些傳福音的活動，我們若願意成

為一個傳福音的人，這些福音活動就變的有意義，當我們真實成為一個樂於分享神在我

們身上恩典的人，我們就不會感到勉強，而這些福音活動就成功了。傳福音過程很重要，

是神的百姓參與在大使命中，而結果我們也求神把得救的人加添給教會。 

今年我們努力的三個方向，預備自己成為一個禱告的人，預備自己成為一個見證、

傳福音的人。參加 RPG 禱告，盼望如同初代教會在禱告中，經歷聖靈的澆灌、更新。

我們透過見證、傳福音，雖然我們何等有限，還有很多進步的空間，但透過使徒行傳，

在這些方面都帶給我們很多的提醒和幫助。求主幫助蒙恩堂，我們上週剛經歷 64 週年

慶，未來的日子要寫出我們自己的使徒行傳。求主幫助我們藉著聖靈的能力放膽傳講神

國的道，向人分享耶穌基督的福音。 

 

 

 

 

 

 

 

 

基督教台灣信義會台北蒙恩堂   傳道人：梁興瓊傳道 
地點：臺北市松山區光復北路 112號 8樓                  楊 傑傳道 
 
E-mail：gng.church@msa.hinet.net  網址：http:// www.gnglc.org.tw    

電話：(02)2570-0564 傳真：(02)2570-0565 


